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長野西ロータリークラブ

会長／竹村 利之 幹事／粕尾 正康 クラブ会報委員長／中野 欣哉

SAA／松本 克幸 副 SAA／高井 亘

会長挨拶 竹村利之会長

｢街道と宿場町｣

川田宿の本陣である西澤邸の保存修理を行った

のは H17年 (11年前) からである｡ この建物は

国土交通省の景観重要建造物に指定されている｡

若穂川田は､ 北国街道脇往還松代通 (谷街道) の

宿場町として栄えた｡ そのほぼ中央に位置する西

澤家は本陣・問屋として慶長16年 (1611) からそ

の重責を務めてきた｡ 宿泊・休憩した大名は松平

加賀守・松代藩主・須坂藩主他多数で､ 測量家の

伊能忠敬も立ち寄ったとされている｡ 長屋門を中

心に土蔵造りの二棟の建物が連続する景観は山並

みのような姿を形作って堂々としている｡ 道幅は

約10メートルあり､ 当時は中央に水路が通ってい

た｡ 修理し始めた時は､ 土台・土壁・屋根瓦等も

かなり痛みが進んでおり､ 工事期間は足掛け６年

にも及んだ｡ 当時施主は ｢ご先祖様がこんな大層

なものを残してくれたから､ 保存していくのは大

変だ｣ と話しておられた｡ 長野市から補助金を受

け､ 本人の負担も加え無事竣工することができた｡

日本で本格的な道の整備が始まったのは､ 律令

国家 (600年代) が統一されてからとされる｡

江戸時代､ 徳川家康は交通網の整備に取り組み､

宿駅を指定した｡ 日本橋を起点として江戸と各地

を結ぶ五道を整備した｡ 五街道とは東海道・中山

道・日光街道・奥州道・甲州道である｡ 人や馬､

物資の行き来により､ 賑わいのある宿場町が形成

されていった｡ 五街道以外の道は脇往還・脇街道

などと呼ばれ山陽道などは規模の大きな脇往還で

あった｡ 信州は中山道・北国街道・善光寺道・甲

州街道・松代街道等が主要道の動脈となっている｡

ロータリー財団より寄付認証品授与

年次寄付として1000㌦

＊野村泰久直前ロータリー財団委員長

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー５回目

幹事報告 粕尾正康幹事

・次週26日クラブ協議会 開催11：45～扇の間

・10／16 地区大会の出欠を､ まだの方は至急お

願いします｡ 受付にて確認ください｡

・長野東ロータリークラブより､ 創立50周年記念

式典の案内を会長・幹事・綿貫ＰＧ宛てにいた

だきました｡

９月17日 (土) 午後３時より ホテル国際にて

８／26 本日のプログラム

創立30周年準備例会

綿貫隆夫実行委員長・飯田弘己特別幹事

第1396回例会 2016年 (平成28年) ８月19日 (金)

人類に奉仕するロータリー
Rotary Serving Humanity



出席・ニコＢＯＸ報告 井上明彦例会運営委員

８/19 (会員54名) 出席33名前々回修正出席率91.83％

ゲスト 西沢正隆さん (長野県議会議員)

・竹内喜宜さん・青木 宏さん☆西沢正隆様

ようこそ歓迎します｡｡

・関 幸博さん☆米山記念奨学会より活動費とし

て頂きました｡ 皆さんで共有したいと思います｡

今後も､ サントスさんと仲良くやって行きます｡

・合 計 17,000円 ・累 計 123,424円

講師紹介 西沢 徹プログラム委員長

本日は青年会議所時代の同期でまた苗字も同じ

西沢なので隣り合わせたご縁で､ 西沢正隆さんに

来て頂きました｡ 長野県の色々な話をお聞きでき

るかと思います｡ よろしくお願いします｡

ゲ ス ト 卓 話 西 沢 正 隆 さ ん

｢データで見る長野県｣

西ロータリークラブにお招

きいただきありがとうござい

ます｡ 日頃は様々な立場でご

支援を頂いておる方々ばかり

で改めて感謝いたします｡ 今

日は知っているようで意外と

知らない長野県についてデータを元に話させてい

ただきます｡

私は父もりえの後を引き継ぐ形で平成11年に27

歳で県会議員に立候補して以来18年５期目に入り､

昨年は89代県議会議長も務めさせていただきまし

た｡ 長野県は戦後55年間で林､ 西澤､ 吉村３人し

か知事がいませんでしたが､ 私が当選した後平成

12年からは田中､ 村井､ 阿部と３人の知事が替わ

り､ 混乱期といえる長野県政でいろいろ学ばさせ

ていただきました｡ 県の人口は平成13年222万人

をピークに今年７月現在208万7,746人と減ってお

り､ 平成37年には193万人に減ると予想されます｡

長野県には全国１位がたくさんあります｡ 男女

とも平均寿命は１位ですし､ それに伴い65歳以上

の高齢者就業率も１位です｡ 村の数35村も全国１

位､ 農業家数も１位でレタス､ トマト､ 杏､ ナメ

コ､ 松茸カーネーション等々生産品目でも１位が

たくさんあります｡ 観光においても全国有数の観

光地を抱え､ 温泉の数も１位ですし､ 軽井沢､ 善

光寺など海外からのお客様も多く訪れる素晴らし

い資産を持っている県ですので､ 皆さんも長野県

の広報 PR役を買って出ていただき､ 県外の方に

長野県の良さをPRしていただけたらと思います｡

私もこれから長野県政にますます力を注いでい

きたいと思っています｡

会報当番：青木 宏クラブ会報副委員長

例 会 案 内

９月２日 例会場 ２階 弥生の間

福上光磨ガバナー補佐事前訪問例会

９月９日 ゲスト卓話 加藤二三雄さん

｢教育の現状｣


